

# La Región Extremeña



DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pegas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales. Los originales, no se devuelven. No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id; La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco Agüero, 18

## Al tiempo nos confiamos ó las próximas elecciones

Siguen acentuándose cada vez más las esperanzas de un cambio general en el sentido progresivo de la política, y hay personas serias que aseguran con muestras del mayor convencimiento, que estamos entrando por las mismas puertas de la felicidad, respirándose ya las brisas embriagadoras del nuevo amanecer de España.

Nosotros no hemos notado nada hasta ahora de todo eso que aseguran por ahí los esperanzados de ayer y confiados de hoy; lo único nuevo que notamos, y para eso, en honor de la verdad, no es nuevo, sino remendado ó compuesto, es la formación del actual ministerio. Si á eso llaman entrar por las puertas de la felicidad, francamente, á pesar de empedernidos desconfiados preferimos quedarnos en el dintel de la puerta para ver desde lejos lo que pasa, aunque estamos persuadidos de que no pasará nada, absolutamente nada.

La primera prueba de progreso, ha de hallarla el país en las próximas elecciones que se avecinan, porque en eso si que creemos, en el decreto de disolución de Cortes, y que nos perdonen por esta vez los conservadores.

Pero, ¿en la sinceridad electoral? ¿en el respeto al sufragio por los actuales gobernantes? en eso no podemos creer hasta que lo veamos, y ahí estará el primer tropezco en la vida progresiva, que se nos ofrece y el primer desencanto que han de sufrir los románticos demócratas que puede haber dentro de la monarquía.

¡Sinceridad electoral! respecto al sufragio! Si eso hicieran, merecerían bien de la Patria los que lo realizasen, y no es ciertamente el bien de esa señora á lo que aspiran nuestros presentes regeneradores de la dinastía, sino á otros bienes, que para ellos suelen ser más positivos y seguros.

Y si no, que hagan la prueba. De respetar todo lo digno y respetable que hay en nuestras leyes; de hacerlo cumplir, de esto solo, que es bien fácil, estriba el primer paso hacia el progreso; pero ¿á que no lo dan? como que de darlo tendrían asiento en el Parlamento más del duplo de los diputados republicanos que hoy representan al pueblo en nuestras Cortes, con algunos otros socialistas que hasta el presente no han podido lograr hacer oír su voz en el Congreso.

Y, ahí es nada el tener que confesar, después de la lucha legal

que proporcionan unas elecciones, y aún á pesar de haber obtenido una buena mayoría los gobernantes, pues no hay que ser ilusos, hasta el extremo de creer que se les pueda arrebatarse el triunfo á los que mandan; el que las ideas progresivas en el pueblo van cada vez ganando más terreno, aumentando considerablemente el número en sus filas y manifestándose poderosas al elegir sus legítimos representantes en el Parlamento.

Esta manifestación no hay hombre dentro de la monarquía, que sea capaz de hacerla ante el mismo Poder Moderador, con la franqueza y la honradez que los hechos le impusieran, y para evitar el que llegue este caso, como llegaría indudablemente, si la ley se respetara, es más cómodo recurrir á la del embudo que les ha de dar siempre propicios resultados.

Pero no seamos exajeradamente pesimistas en este asunto; dejemos correr el tiempo que él nos demostrará, si estamos ó no en lo cierto, aunque bien quisiéramos equivocarnos, y en este caso, coste que no regatearemos nada al tributar un sincero aplauso al que por primera vez respeta las leyes dentro de la monarquía, caso raro, que por lo mismo, nobleza nos obligaría á ello, que en estas cuestiones de honor y de justicia, debe siempre el pueblo republicano dar lecciones al monárquico, que bien necesitado se enc entra de recibirías. Pero vivamos no obstante prevenidos para que no crean nunca que nos hemos contagiado con el engaño.

IGNACIO PEREZ Y BENITEZ

## Pacotillas

La Revue publica los gastos de publicidad hechos por algunos grandes almacenes de los Estados Unidos.

Sólo los almacenes de novedades consagran hasta cuatro millones por año á este capítulo.

Adviértase que allí cuentan por dólares.

¡Qué tontos son los yanquis! ¡Gastar tanto dinero en anuncios cuando es cosa bien demostrada que el buen paño en el arca se vende!

¡Y luego se las hechan de listos! ¡Vaya una listezal!

Leo: «Comunican de Jerusalén que los monjes griegos y los franciscanos, arman constantes peñas, aegan los y otros el derecho á decir misa en el monte de las Olivas».

¿Y por qué no han de decir la unos y otros?

Si fuera tan fácil y sencillo como eso arreglar la Hermandad municipal de Santander, ¡qué felicidad tan grande!

¡No estarían sin emprender muchas reformas y otras sin terminar, por falta de alpietel!

Sabido que el Obispo de Pamplona, buenísima persona, por negarse á acceder á los deseos injustos de los neos, que para conseguir sus malos fines suelen valerse de artimañas ruines se vió furiosamente combatido allí, por ellos, como no lo ha sido jamás ningún Prelado por el impio más desatentado, y á la menor censura que cualquier liberal dirige á un cura ó á un Obispo cual quiera, toda la beatoría vocifera: (reje —¡Horror! ¡Profanación! ¡Muera ese he y que un rayo le parta por el eje!

Pues logró, al fin, el pamplonés neismo, su maldad disfrazando de pietismo que el Papa le exigiera al virtuoso Pastor que dimitiera y éste gran triunfo, de los que caen pocos de alegría á los neos volvió locos. ¡Cuánta satisfacción! ¡Qué ragocijo! ¡Se les llenó de júbilo el botijol! Y gritaban á espaldas de la ley: —¡Qué viva Cuapa y viva el Papa Rey!

Más el Obispo, de conciencia sano, se dirigió enseguida al Vaticano y allí con gran respecto y timidez, al Papa Pío X le contó el buen Prelado sin rodeos el motivo del odio de los neos, que consistía en no haber accedido á injusticias que habían perdido y en otros mil errores propios de aquellos seres inferiores. Su Santidad de todo ya enterado, aprobó la conducta del Prelado y éste ha vuelto á Pamplona ostentando del triunfo la corona y dispuesto, según él asegura, á meter á los neos en cintura!

Una decepción más para don Cafe encierra ese acto del Supremo Jefe de la Iglesia Apostólica Romana y de la santa Religión Cristiana, y otra para su digno compañero el capellán de monjas, Lombicero. ¡Ay, con el corazón muy dolorido dirán los dos:—¡El mand está perdido!

ESTRAÑO.

## Un club anarquista EN LONDRES.

Son curiosos los detalles que sobre uno de los puntos de reunión de los anarquistas refugiados en la capital de Inglaterra, escribe un periodista, allí residente, que lo ha visitado.

«Londres, dice, fué siempre, como es sabido, la Providencia de los que arrojados de su país, buscan un asilo donde se hallen en relativa seguridad. Los anarquistas, pues, aquí se refugian, y tan á gusto se hallan, que han fundado muchos clubs. Penetrar en ellos no es fácil; pero un periodista debe hallar medios para todo, y yo he podido hacerme presentar; no importa por qué medios. El reciente atentado contra el Rey de España daba más interés á mi visita.

Situado el club que he visto en una

callejuela muy pobre y sucia, de uno de los cuarteles más habitados por extranjeros, y casi fuera de Londres, el club anarquista en cuestión no se distingue de las casas vecinas más que por un farol grande con vidrios rojos, que pende sobre su puerta de entrada.

Se atraviesa un sombrío portal, y por un pasadizo se llega á un departamento de regular tamaño. Allí un conserje inspecciona á los que entran, y una vez tranquilizado este cancerbero, ya se puede pasar; lo más difícil está logrado.

En una especie de corredor hay tres piezas: en la primera, á la izquierda, y en su centro, se ve una gran mesa cubierta con paño rojo: era de suponer: aquel es el restaurant, donde por valor de unos 80 céntimos de nuestra moneda, se puede almorzar ó comer; el menú consta de sopa, un plato de carne, legumbres y postre. En los muros campean cuatro cuadros negros, en cuyos fondos se lee «Grupo obrero internacional.» Allí se escriben, como en pizarra, las «órdenes del día» en francés, en alemán, en italiano y en inglés.

En la segunda pieza descuellan un billar y un lavabo; la del fondo es la biblioteca y sala de lectura; sobre la mesa nunca faltan periódicos franceses, italianos, alemanes, húngaros, ingleses, etcétera, no solamente los de la secta anarquista, sino de la prensa burguesa.

Subamos al primer piso; desde el bajo que hemos visitado. Aquí una hermosa sala ocupa toda la extensión del piso. Al fondo, una especie de alcoba, sobre cuya puerta se ven tres banderas con las inscripciones: «Fraternidad, Igualdad, Libertad.» «Saber es poder» y «Proletarios de todos los pueblos, asociados».

Sobre las paredes de la sala están fijados numerosos cuadros, sobre todo uno llama bastante la atención del extranjero visitante; está dividido en cuatro partes: en la alta, á la izquierda, una mujer tocada con el gorro frigio, tiene á su derecha la figura de la justicia, y á su izquierda un burgués que tiene una gran bolsa repleta, y en medio, el retrato de un rey que asienta sus pies sobre una multitud de cadáveres y de esqueletos: al fondo se ve una escena de guerra. La divisa ó leyenda de este cuadro es: *Fiat justitia et pereat mundus.* (Hágase la justicia y perezca el mundo entero).

Abundan en esa sala los retratos, entre los cuales recuerdo los de Flotrens, Fernando Lassalle, A. R. Parsons, S. Fielden, Carlos Marx y uno que se parece mucho, si mal no recuerdo, á Ravachol; está cubierto con una gasa negra.

Merecen también especial atención, otras pinturas. Una representa á seis obreros encorvados bajo el peso de un capitalista á quien sostienen, va cubierto de oro y de pedrería, la leyenda es «Trabajo y Capital.» Otra figura á las grandes potencias en China, á sus pies hay bastantes chinos y este letrero: «Civilización cristiana».

En esta sala celebran los anarquistas sus reuniones y si hablaran aquellos muros ¡cuántos secretos horribles podrían revelar! Allí se dan cursos de inglés varios días por semana y con aprovechamiento para los extranjeros. Por la noche la pieza es transformada en salón de baile, se admiten mujeres y aquellos feroces anarquistas, que tal vez acaban de condenar á muerte á uno ó varios seres que nada les han hecho, se entregan á las danzas de amorosa danza...

## Robo en un museo de Berlín

Un robo importante se ha verificado en la noche del 1.º de Junio, dentro de uno de los monumentos históricos y museos más reputados de Berlín, el Zeughaus, ó antiguo arsenal, y se ha realizado con sorprendente destreza.

El ladrón se apoderó de la cruz de oro y brillantes de Nicham Iustiaz, que había sido conferida por el Sultán de Turquía al Emperador Guillermo I. Una medalla de oro que le acompañaba, también fué sustraída.

Este robo se cometió en el intervalo entre dos rondas de las que hacen los guardas del museo.

La cruz estaba encerrada en una caja de cristal, que fué muy fácil romper. Se supone que el ladrón quedó escondido en una de las salas antes de cerrar al público las puertas.

Se ha encontrado, pendiente de la barra de una ventana, una cuerda gruesa, que se supone serviría para la fuga del malhechor á quien se espera encontrar.

Los objetos robados valen más por su importancia histórica que por su precio comercial, que no es flojo, de 30 á 40 mil marcos.

## El general de los PP. Jesuitas

Próxima ya la elección de general de la Compañía de Jesús, por muerte del P. Martín, que la había gobernado, mucho se ha estado fantaseando sobre quién sería su sucesor. Últimamente un periódico húngaro dice que su corresponsal ha sabido, en Viena, quién será el elegido.

Señalan los que se creen bien enterados, al famoso Padre Abel, tenido por el orador sagrado más notable de Austria y el hombre más influyente allí en altas esferas. Desde hace veinte años es confesor de las archiduquesas María Teresa y María Josefa, así como de la mayor parte de las damas de la aristocracia vienesa.

Este religioso es muy influyente, sobre todo cerca del archiduque heredero Francisco Fernando y de su hermano el archiduque Otto, pues desde su infancia viene dirigiéndolos por el camino de la vida cristiana. Se dice que es uno de los muy pocos depositarios de los más profundos secretos de los Hapsburgos; y el más enterado en todo lo relativo á la trágica muerte del archiduque heredero Rodolfo, y de las singulares aventuras del archiduque Juan Salvador, pues conoce al detalle la historia, sus relaciones con Luisa de Laxe y Luisa de Toscana, lo mismo que otros muchos misterios cortesanos.

Pronto sabremos si el anuncio de esta elección es acertado, pues se ha de verificar en nuestro convento de Loyola, según todas las referencias más autorizadas.

## Local y Regional

### EN LA DIPUTACION

Hay que echar las campanas á vuelo. En la Diputación provincial hubo sesión anoche. Presidióla el Sr. Gobernador civil.

La Excelentísima acordó celebrar seis en este período semestral; pero ya verán Vdes. cómo quedan reducidas á una, á la de anoche, que tendrá su prolongación hoy por la mañana. En este punto, siempre viene el tío Paco con la rebaja.

¿Qué justificado estaría el enviar á sus casas á los diputados provinciales que al día siguiente de votar el que se celebrasen sesiones, se marchan á los pueblos en que residen.

Se procedió al nombramiento de Vicepresidente de la Comisión provincial y fué elegido por once votos don Juan Balmaseda, obteniendo nueve don Fernando Montero, vecino de San Vicente.

Se trató luego del expediente de responsabilidad contra el Ayuntamiento de Villanueva de la Serena. El Sr. Guisado (D. Ricardo), hizo uso de la palabra para proponer que se aplazara la resolución de dicho expediente, hasta que se ultimasen

otros relativos á los Ayuntamientos que se encuentran en el mismo caso que el de Villanueva.

Las razones del Sr. Guisado no convencieron á la mayoría de sus compañeros, y quedó acordado que el asunto pase á los tribunales.

Se dió lectura de la carta de la ponencia nombrada por la Asamblea de las Diputaciones sobre las obras públicas y la memoria de dicha Asamblea, haciendo uso de la palabra acerca de este asunto el Sr. Navarro.

Se nombró una comisión que estudie el asunto, y después se leyó el proyecto de empréstito. Con este motivo, el Sr. García Romero se ocupó de la situación económica de la Diputación y trató también de la carta publicada en la prensa por el señor Navarro, retirando la dimisión del cargo de Presidente.

El Sr. Navarro hizo uso de la palabra para refutar los cargos que le dirigiera el Sr. García Romero.

El Sr. Vazquez, en su nombre y en el de los Ayuntamientos que son buenos pagadores, protestó de las inculpaciones que en dicha carta dirige á éstos el Sr. Navarro.

El Sr. Albarrán defendió el proyecto de empréstito.

## Importante

La Casa de Compra-Venta Mercantil, situada en esta capital, Plaza de la Constitución, 22 y Vicente Barrantes, 4, propiedad de D. Félix Hernández y González, desde este día deja de hacer operaciones y por tanto se hace saber por este anuncio para que llegue á conocimiento de los interesados que tengan en su casa alhajas, prendas ú otros efectos, para que puedan pasar á recogerlos, se entienden aquellos que tengan cumplidos los cuatro meses, según prescriben los contratos, más los que no hayan cumplido los cuatro meses se esperarán á que llegue su término de los cuatro meses ya citados.

Al mismo tiempo se anuncia al público que todos los efectos vendidos, se realizan á precios excesivamente baratos.

Ayer publicamos un telegrama de Orense dando cuenta de lo admirablemente bien que había estado en aquella plaza «Mazzantinito», que es de los que no se huyen, y cuando acaba de curar de una cornada, se va á los toros con más gallardía, y otro de Sevilla, dándonos una síntesis de la labor hecha, del notable trabajo ejecutado por Antonio Montes en la corrida del Corpus en dicha última citada población.

Hoy tenemos que decir, que á la visita del *Noticiero Sevillano*, que fué en nuestro poder anoche, el corresponsal amigo, se quedó corto en el elogio del diestro de Triana, quien con la capa, en quites, con el estoque y en dirección estuvo á una altura verdaderamente envidiable, sintiendo que la falta de espacio no nos permita trasladar hoy á nuestras columnas lo que dicho periódico dice en elogio de él, que consumió la suerte de recibir.

Y si de Montes pasamos á *Bombita*, el mismo periódico publica una síntesis de la corrida de Granada, en la que Ricardo Torres, el simpático diestro de Tomares, alcanzó soberbios triunfos en las distintas suertes del tercio, consumando también, con todas las de la ley, la hermosa suerte de recibir, que después de muchos años, desentierran ahora dos de los notables diestros que tomaron parte en la corrida del próximo día de San Juan en Badajoz.

## Coreho

Se vende en el arbol el de las dehesas Corcobados, Ciervas, Balcabado, Santas, Francisca, Confrontes de Silva y Campo Cebada, propiedad de la Excelentísima señora Duquesa de Fernán-Núñez, en el término de Jerez de los Caballeros.

Las condiciones pueden verse en las oficinas generales de S. E., Madrid, Santa Isabel, 42, y en la Administración de Jerez de los Caballeros á cargo de D. Tomás Hernández.

Ha sido destinado á la provincia de Huelva nuestro particular amigo el sobrestante de obras públicas D. Luis Sánchez.

Ha sido nombrado Juez de 1.ª instancia de Voigar, provincia de Málaga, D. José Antonio García de Castro, hijo del magistrado de esta Audiencia, don José García de Castro.

Vamos á escribir cuatro palabras acerca del comunicado de D. Manuel Trinidad, regidor síndico del Ayuntamiento de Olivenza, que publicamos ayer.

Las noticias que se nos dieron y de que nos hicimos eco en número de hace varios días, sobre lo ocurrido en la sesión celebrada por el Ayuntamiento de dicha ciudad el 4 del corriente, nos las facilitó una persona que nos merece crédito y estaban conformes con las que publicaron *Heraldo de Badajoz* y *Cronista Extremeño*. Es más, si mal no recordamos, lo mismo que nosotros y que los citados colegas, expresaba un telegrama de la ciudad oliventina, inserto en un diario de la Corte.

El Sr. Trinidad asegura que ni él ni otros concejales quisieron aprobar el día 11 el acta de dicha sesión, por no ser fiel reflejo de lo sucedido en ella, y que á las preguntas que hicieron al Secretario del Ayuntamiento, apelando á su caballerosidad y á su honradez, sobre si era cierto que de los tres extremos que comprendía la moción del Alcalde, se aprobaran dos, desechándose el de levantar la sesión, contestó afirmativamente.

Ahora bien: ¿á quien encomienda la ley la relación de las actas referenter á las sesiones de los Ayuntamientos? No es á sus secretarios? Y siendo así ¿porqué lo relativo á lo ocurrido en el cabido que celebró el día 4 el Ayuntamiento de Olivenza expresaba—á juzgar por lo que dice D. Manuel Trinidad—una cosa distinta de la que verbalmente y acerca de aquella misma sesión, manifestara—según el propio señor Trinidad—el Secretario de Ayuntamiento?

Puntos son estos que debían esclarecerse quien pueda hacerlo competentemente y con perfecto conocimiento de causa.

## Traspaso de café

Por defunción de uno de sus dueños é imposibilidad de atenderlo el otro, se traspasa el CAFÉ VARIEDADES, situado en la calle Larga, número 24.

Para tratar, don Antonio Arqueros, imprenta, Badajoz.

También ayer descargó una tormenta en esta ciudad y cayó agua abundantemente durante toda la tarde.

Las persistentes lluvias en estos días tienen disgustados á los agricultores. Que causa á estos bastantes perjuicios, es cosa indudable.

Desde hace algunos días se encuentran enfermo el magistrado de la Audiencia don Lucinio Martín.

Celebraremos que se alivie por completo.

La mujer es como la sombra; si la perseguimos, huye, y nos persigue si la huimos. El hombre no vive sin su sombra; sin tabaco y sin café torrefacto de «La Estrella». Lo otro no es vida.

Baños de Montemayor (Cáceres) Gran Hotel Eloy, frente al balneario. Ocho á todos los trenes.

## REGISTRO CIVIL

Días 10, 14 y 15. (1)

### MATRIMONIOS

Angel Serrano García con Isabel Sarrano Morillo.

### FALLECIDOS.

José Durán López, 81 años, lesión cardíaca.

Clotilde Herrera Muñoz, 11 días, atrepsia.

Lorenzo Adame Leal, 72 años, senectud.

Guillermo Ansalmo Cabafias, 5 meses, enteritis aguda.

### NACIDOS.

José Expósito Romero.

Enrique Trejo Acevedo.

Antonio Robles Galván.

José Gomez Rivera.

Antonio Hernández Gorjón.

(1) Los datos referentes á los días 11, 12 y 13 ya los hemos publicado.

Ha venido á Badajoz nuestro particular amigo D. Luis Serván, que como empleado de Hacienda presta sus servicios en las Oficinas de Córdoba.

Los datos del Registro civil que publicamos ayer son referentes al día 14 y no á los del 11, 12 y 13.

En breve debutará la compañía ecuestre gimnástica que dirijen los Sres. Feijóo y Muriolo.

El circo lo establecen junto á la memoria de Menacho.

## A Badajoz y su provincia

20 años de profesión de tapicero en Badajoz, en cuyo taller, se hace todo clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, cafés, casinos y sociedades.

Igualmente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este ramo.

Taller de tapicería de Luciano de Santiago, Arias Montano, 15, (antes Sai), Badajoz.

## Velaseo, fotógrafo

Echegaray (antes Soledad) 24.

## Se arriendan

los aprovechamientos de rastrojo de un trozo de la dehesa que fué Boyal, de Valverde de Leganés.

Para tratar, con Marcelino Carpio, de dicho pueblo de Valverde.

## Servicio telegráfico

### Tormentas

Madrid 16 (8 45).

Telegrafían de Lugo manifestando que en el pueblo de Brosmos se desarrolló una furiosísima tormenta.

Muchas casas quedaron inundadas.

Prodújose en el pueblo un pánico horrible.

Ha quedado destruido el puente romano.

No se sabe con certeza si han ocurrido desgracias personales.

### Choque

En Lorca chocaron el tren especial y uno de mercancías, por consecuencia del choque resultó muerto un individuo.

### Huelga

Reviste caracter general la huelga de los panaderos de pan francés.

### Combinación

Prepárese una combinación de Gobernadores de provincia.

### Bultos detenidos

Telegrafían de Port Bou manifestando haber sido allí detenidos algunos bultos consignados á Morral.

### Sobre el decreto

Sigue habiéndose en los círculos políticos del decreto de disolución y de las elecciones próximas.

### Reunión

Comunican de San Petersburgo que en una reunión á la que concurrieron los diputados que son obreros, ofrecieron éstos presentar un proyecto de ley sobre protección á las clases trabajadoras.

### Una bomba

Un despacho de Bictotok comunica que al verificarse la procesión del Corpus, un anarquista judío arrojó una bomba que mató á varios individuos é hirió á otros. Los cristianos respondieron á esta agresión atacando á los judíos y causando la muerte á algunos de ellos.

### Lo de siempre

Son muchos los candidatos á los cargos altos.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, ejecutadas con la máquina

# Maquinas SINGER para coser

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropablanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.º

Sucursales en la provincia de Badajoz.

Badajoz: P. de la Constitución, 19

Almendrales: Calle Real, 25

Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 7

Zafra: Calle Sevilla, 7

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, le Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.



Se venden á voluntad de dueños:

Dos suertes de tierra con olivos en la Corchuela, núm. 7, de la 5.ª padronera, y núm. 7 de la 6.ª.

Y una casa bodega, calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Simenando núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.



Escopetas marca COVARSI garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados a quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, 2

BADAJOS

AGENTE DE ADUANAS

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas clases. Obras musicales, papel pautado y accesorios para instrumentos de música. Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los señores Ortiz y Cusso de Barcelona y franco de todo gsto en Badajoz.

Gran depósito de Maquinaria Agrícola, Vinícola é Industrial

Iglesias H. nos y Amorós.

Larga, 55, Badajoz

Unicos agentes en Extremadura de las Segadoras, atadoras, gavilladoras, etc. «Plano», Trilladoras á vapor Avery, Trillos de patente Ramis, Sembradoras Monitor, Arados de vertedera, de disco, etc., marca «Chattamosga» y en general toda clase de maquinaria agrícola.

A solicitud se envían gratis catálogos y presupuestos.

## Academia Politécnica

ACADEMIA PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el de 1.º de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento y acompañados de un preceptor un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de dar luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un profesor y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y se les enseñará á hacer de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada grupo se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza. En la tercera sección para los alumnos que deseen entrar libremente las materias que corresponden á la preparación para las carreras continúa como hasta aquí. La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con la categoría de Profesor de Residencia ó de honorario local.—Hóspedes honorarios.

Para conocer más detalles pídase al Director de la Academia. Fecha: de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de los cursos de 1903 y 1904.

Matriculados de honor

Sobresalientes.....	1	1
Notables.....	26	26
Buenos.....	15	15
Aprobados.....	72	72
Suspensos.....	6	6
<b>Total.....</b>	<b>119</b>	<b>119</b>

Los resultados en los exámenes de los cursos de 1903 y 1904.

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANY

Compañía de navegación á vapor al Pacífico por los vapores correo inglés

Ensets magníficos saliendo de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Moesvico, Brea, Aires, Valparaiso, Talcahuano y C.º

Sedespachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsi, en Badajoz, Calle Calatrava número 3.

ConAgentes locales en todas las cabeceras de partido y pueblos de importancia

## BANCO VITALICIO DE ESPAÑA SEGUROS VIDAS

Capital social.....	Ptas. 15.000.000
Reservas hasta 31 de Diciembre de 1903.....	17.638.509'61
Capitales asegurados por diferentes conceptos desde la fundación de la Compañía hasta 30 Abril 1904.....	443.427.189'22
Pagado á los asegurados hasta igual fecha.....	29.660.952'86

Esta «Sociedad» se dedica á constituir capitales para la formación de ceses, retenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Comité social: Ancha, 24. — Representante en Extremadura: D. Cayetano Lleó, Montesinos, 31. — Representante en Badajoz: D. Miguel Pincolet, Calatrava, 10. — Representante en Zafra: D. Francisco Lleó, D. Manuel Caballo, 2. Calle Sevilla, 7.

